
                                                                                              

Medienmitteilung, 12. Juni 2007

Antworten des Gemeinderates auf die Fragen des Bürgerforums zum
Umfahrungskredit Pfäffikon
Kommentar des Trägerverein-Vorstands

Der Vorstand des Trägervereins Bürgerforum ist nicht befriedigt von den am letzten
Freitag eingetroffenen Antworten.
Der Vorstand des Trägervereins dankt dem Gemeinderat für sein Antwortschreiben  zu den
47 Fragen des Bürgerforums. Er bedauert jedoch sehr, dass die erhoffte Klärung nicht erfolgt
ist, sondern vielmehr die bisherigen Zweifel an der Abstimmungsvorlage zur Umfahrung
Pfäffikon bestätigt wurden. Leider bestand die gemeinderätliche Antwort weitgehend aus
Wiederholungen der schon bekannten Pauschalinfos und oberflächlichen Floskeln.

Unbefriedigend beantwortet sind aus der Sicht des Bürgerforums unter anderem folgende
Punkte:

• Steigert diese geplante Strasse wirklich die Lebensqualität, wie vom Gemeinderat
generell behauptet wird? Eine realistische Kosten-/ Nutzenanalyse fehlt.

• Das sogenannt „technisch machbare“ Projekt mit dem 430 Meter langen Tunnel unter
dem Seespiegel birgt grundsätzlich ein  hohes Stau- und Gefahrenpotenzial.

• Eine Gesamtplanung wird zwar vorgegeben, hat aber nicht stattgefunden. Wo sind
die Projekte für die anderen Dörfer der Gemeinde, für Fussgänger, Velofahrer, den
öffentlichen Verkehr? Die bisherige Art der Planungen schaukelt Strassenbau und
Häuserbau gegenseitig hoch und schafft immer wieder unerwünschte vollendete
Tatsachen.

• Für die „flankierenden Massnahmen“ und Provisorien während der Bauzeit sind
zusätzliche Kosten von über Hundert Millionen zu erwarten. Warum wurden sie
gegenüber den Stimmbürgern bisher nicht einmal annähernd beziffert?

Der Gemeinderat schrieb zum Schluss, er zähle auf die konstruktive Mitarbeit des
Bürgerforums. Auch  die Verantwortlichen des Trägervereins Bürgerforum wünschen sich
eine echte und gute Zusammenarbeit von Bevölkerung und Behörden. Bisher wurden jedoch
entsprechende Angebote durch den Gemeinderat zurückgewiesen. Für eine erfolgreiche
zukünftige Planung  ist ein offener und ernsthafter Austausch mit den Einwohnern aber
unerlässlich.

Die Antworten des Gemeinderates sind vollumfänglich auf der Internet-Webseite des
Bürgerforums Freienbach veröffentlicht: www.buergerforum-freienbach.ch
Jeder Bürger kann in der Frage des Umfahrungskredits selbst eine Studie vornehmen, die
„Machbarkeitsstudie“ des gesunden Menschenverstandes!
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